



Fitch ratifica calificación al Municipio de Piedras Negras, Coahuila

Fitch Ratings ratificó la calificación del Municipio de Piedras Negras, Coahuila, en 'A-(mex)', la perspectiva crediticia es 'Estable'. Su significado es 'Alta Calidad Crediticia'.

Monterrey, N.L.-Las principales fortalezas que sustentan la calificación de Piedras Negras son: bajos niveles históricos de endeudamiento, que comparan favorablemente con el Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF); adecuados niveles de pasivo circulante, adicionalmente respaldados con favorables niveles de caja (disponibilidad de efectivo); indicadores económicos y de bienestar social muy superiores a la media nacional.

Entre las limitantes de la calificación se encuentran: un presupuesto limitado en comparación con entidades calificadas en la categoría de "A(mex)"; así como una menor proporción de ingresos propios a totales en comparación con el GMF; bajos niveles históricos de inversión; ausencia de un sistema formal de pensiones.

Al cierre del ejercicio fiscal de 2012, los ingresos totales ascendieron a \$445.3 millones de pesos (mdp), donde el 18.2% fueron ingresos propios, comparando desfavorablemente con la mediana del GMF (28.5%). Dentro de los ingresos totales \$84 mdp corresponden a recursos federales y estatales etiquetados para la construcción de una alberca olímpica con fosa de clavados. En los ingresos municipales, destacan la recaudación del impuesto predial, registrando \$212 pesos en términos per cápita, lo cual es superior a la mediana del GMF (\$202 pesos). Los ingresos disponibles o ingresos fiscales ordinarios (IFOs; ingresos propios más participaciones federales y estatales más aportaciones federales del ramo 33 del fondo IV) ascendieron a \$344 mdp, presentando una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 3.6% en el período 2008-2012.

En 2012, el gasto operacional (GO, gasto corriente más transferencias no etiquetadas) del municipio ascendió a \$309.7 mdp, y representó el 90% de los IFOs, razón que es ligeramente mayor a la mediana del GMF (88.5%). Por lo anterior, el ahorro interno en 2012 decreció ligeramente con respecto a 2011, y ascendió a \$34.3 mdp, y en promedio de los últimos 3 ejercicios representó el 15.2% / de los IFOs, comparando favorablemente con la mediana del GMF (11.1%).

Al 31 de diciembre de 2012, Piedras Negras registró dos créditos de largo plazo con la banca de desarrollo, totalizando la deuda municipal \$61.5 mdp, representando 0.18 veces (x) los IFOs y el servicio de deuda erogado fue de \$16.4 mdp aproximadamente, representando 47.9% del ahorro interno generado en 2012. Fitch estima que al cierre de 2013, la deuda de largo plazo representará 0.14x los IFOs y el servicio de la deuda ascienda a \$15.9 mdp, estimando que el servicio consuma 44.1% del ahorro interno esperado. Es importante mencionar, que no se cuentan con créditos a corto plazo, ni cadenas productivas, asimismo al cierre de ejercicio de 2012, el pasivo circulante representa el 67.6% de la disponibilidad de efectivo. La política de endeudamiento conservadora es sin duda una de las fortalezas de Piedras Negras, en este sentido la presente calificación contempla que se mantendrán dichas prácticas en el mediano y largo plazo.

De acuerdo con el avance al 30 de junio de 2013, el gasto operacional registró un crecimiento superior a los ingresos disponibles, no obstante lo anterior Fitch estima que el nivel de ahorro interno que Piedras Negras generará el presente año, será muy similar al registrado en 2012. El saldo de la deuda directa al cierre del primer semestre es de \$55.6 mdp, registrando un pasivo circulante de \$16.5 mdp, con un saldo de caja de \$69.5 mdp.

En materia de seguridad social, el municipio no cuenta con un sistema formal para cubrir los pagos de pensiones y jubilaciones lo cual en opinión de Fitch podría representar una contingencia en el largo plazo. Sin embargo, actualmente no presionan las finanzas municipales. En Piedras Negras laboran actualmente 1,095 empleados, entre ellos 171 son pensionados y jubilados. En 2012 el gasto por pensiones y servicio médico de empleados ascendió a \$15.7 mdp representando el 4.6% de los IFOs.

En lo que se refiere a los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento, estos son provistos por el SIMAS Piedras Negras. En 2012 presentó un ligero déficit financiero, inferior al 1% de los ingresos totales del organismo.

Cabe destacar, que Fitch no tiene conocimiento que el municipio haya realizado transferencias para la para la operación del organismo por lo tanto, actualmente no es una contingencia para las finanzas municipales.

Piedras Negras pertenece al Estado de Coahuila [BBB-(mex)], y se encuentra ubicado en la región norte del estado. La población en 2012 se estimó en 157 mil habitantes y registró una tmac de 1.2% entre 2005-2010. Según el IMCO (2010) se ubica como la 4ta ciudad más competitiva a nivel nacional. Piedras Negras cuenta con mano de obra especializada en el sector automotriz, textil y electrónica. Entre las actividades económicas se destacan: la minería, el comercio, servicios e industria de transformación. De acuerdo a CONAPO, presenta un “muy bajo” grado de marginación y ocupa el lugar 41 entre los 188 municipios con una población superior a los 100 mil habitantes.

SENSIBILIDAD DE LA CALIFICACIÓN

Entre los factores que podrían mejorar la calificación del municipio están: mayor generación de ahorro interno; mejora en los indicadores de generación de ingresos propios del municipio. Por su parte, podría haber una baja en la calificación de acuerdo a los siguientes factores: Importante incremento en el nivel de endeudamiento (corto y largo plazo); deterioro en la recaudación local aunado a un continuo incremento en el gasto operacional, disminuyendo la generación de flujo.